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El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable consellera de justícia i administra-
ció pública . Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gracias, señor presidente .

Mire, señor Fernández, con todos mis respetos, yo le reco-
mendaría a usted que se leyera un ratito la ley de enjuicia-
miento criminal, sobre todo los artículos 109 y 110, que son 
los que determinan cuándo la acusación particular se puede 
personar en un procedimiento . Y que se leyera también la ley 
de la Abogacía de la Generalitat valenciana .

Porque mire, le voy a contestar a los dos casos que usted 
ha enumerado . En primer lugar, el tema Alquería, yo creo 
que usted, como jurista, debe saber que la Abogacía de la 
Generalitat, en cuanto que sus competencias son única y 
exclusivamente la representación y defensa de los intere-
ses de la Generalitat, no puede actuar ni está legitimada para 
actuar (aplaudiments) en un procedimiento donde se litigian 
temas que afectan a otra institución .

¿Sabe una cosa, señor Fernández? Usted lo que está haciendo 
es demagogia pura, con unos asuntos que ha traído aquí 
desde luego…

El senyor president:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

… con una falta de seriedad tremenda .

En cuanto al segundo tema, respecto al que se lleva en el 
juzgado de instrucción, también dice que no nos hemos 
personado . Pero vamos a ver, también yo le recuerdo, de 
verdad, léase la ley de enjuiciamiento criminal .

Está en una fase de diligencias previas, donde aún no han 
declarado ni siquiera los presuntos investigados, y por tanto 
no se ha hecho aún ni ofrecimiento de acciones, porque 
están en una fase de investigación . (Aplaudiments) Ni sería el 
momento procesal .

Y ustedes, que van por ahí proclamando la ética y la moral…

El senyor president:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

… que también están inundando instituciones de asuntos 
corruptos, se creen que el ladrón son todos de su condición, y 
no lo somos, señor Fernández . (Aplaudiments)

Estamos actuando siempre en defensa de los intereses de los 
valencianos . La abogacía se ha personado en todos aquellos 
asuntos…

El senyor president:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

… que entiende que tiene que defender los intereses, porque 
venimos de una época de expolio del Partido Popular (aplaudi-
ments) que se dedicó no a gobernar, no a defender a los valencia-
nos sino a robar (inintel·ligible) (aplaudiments)… tiene que actuar .

Pero le digo que actuaremos así siempre, porque precisa-
mente en el govern del Botànic se está actuando con rigor, y 
no se va a dejar los intereses de los valencianos…

El senyor president:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

… en manos de los corruptos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Pregunta número 121 que formula l’il·lustre diputat Jesús Sellés 
Quiles, en nom del Grup Parlamentari Socialista, a l’honorable 
conseller d’economia sostenible . Senyor Sellés, té vosté la paraula .

El senyor Sellés Quiles:

Gracias, señor presidente .

Es sabido por todas nosotras y nosotros el carácter eminen-
temente industrial de la Comunidad Valenciana, siendo la 
segunda autonomía del país en cuanto a empleo industrial .
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Por destacar algunos de nuestros datos de los sectores 
productivos, la cerámica valenciana supone el 96 % de las 
exportaciones de azulejos en todo el país . La automoción y 
sus componentes nos convierten en la tercera región expor-
tadora de estos productos .

El sector calzado es la primera región exportadora del país 
y, dentro de la Comunidad Valenciana, es el sexto grupo de 
productos valencianos exportados . Además, con ciudades 
como la mía, Elda, que es la ciudad con mayor porcentaje de 
empleo industrial del país .

El juguete supone el 12 % de las exportaciones españolas en 
este tipo de productos. El textil y la confección, el 6 % de las 
exportaciones .

A su vez, es muy reseñable la gran importancia que tienen las 
pequeñas y medianas empresas en la economía valenciana, 
tanto por su carácter familiar e innovador, por el impor-
tante número de empresas de este tipo existentes en nues-
tra comunidad, por la capacidad de generar empleo y por su 
elevado volumen de negocio .

Son muchos los retos que tiene por delante la industria, tanto 
del país como en nuestra comunidad . Como sabe, la globa-
lización, la digitalización, reindustrialización, problemas de 
financiación o necesidad de invertir en innovación.

Vivir en un mundo globalizado a nivel industrial, sabe que a 
nuestras empresas les fuerza a competir contra un mayor 
número de competidores de todo el mundo, con los hándi-
caps de costes de producción o mano de obra, a los que 
hemos de combatir con la gran calidad de la producción y el 
valor añadido que generamos .

En cuanto a la digitalización, han sido varios los factores que 
han favorecido a la empresa valenciana, como las tecnologías 
de la información y la automatización de procesos .

E hitos, como el big data, están permitiendo que, a pesar de 
tener que invertir en el grado de tratamiento de la informa-
ción, se pueda predecir la demanda y el grado de eficiencia y 
eficacia de nuestros procesos productivos.

Frente a estas ventajas, también se encuentran muchas veces 
con problemas de financiación y dificultad para amortizar 
estas inversiones a corto plazo .

En cuanto a los problemas de financiación, sabe que, además, 
cuanto más pequeña es la empresa, muchas veces es más difí-
cil financiarse.

Y en lo referente a innovación, destacar el esfuerzo innova-
dor, muchas veces también, de nuestras universidades públi-
cas, los centros de referencia a nivel nacional . Y de unos años 
a esta parte, es cierto que la coyuntura económica, tanto 
nacional e internacional, ha incentivado la tecnificación e 
innovación de nuestras empresas .

Frente a estos retos, quiero destacar el trabajo que está 
llevando a cabo el gobierno del Botánico, con las medidas 
que se están realizando desde la llegada de Ximo Puig a la 
Presidencia de la Generalitat, en contraprestación a la sequía 
de recursos que supuso la Generalitat del Partido Popular en 
sus veinte años de gobierno .

En base a todo lo que he venido comentando, me gustaría 
preguntarle, señor conseller, cuál ha sido la evolución de las 
ayudas concedidas a pymes y sectores productivos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà el conseller, l’honorable conseller d’economia . 
Senyories, per favor, escoltarem la resposta, sempre interes-
sant, del conseller al senyor Sellés .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president .

El senyor president:

Senyories .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Senyor Sellés, està clar que els agrada la bronca, ¿no? La 
bronca continuada és el que dóna adrenalina . És a dir, quan 
n’hi ha coses serioses que hem de contestar i que hem de 
posar damunt de la taula perquè ho sàpiga tot el món, sembla 
ser que això interessa ben poc .

Senyor Sellés, li conteste a la pregunta . I li puc dir que l’evolu-
ció en el suport als nostres sectors productius ha estat molt, 
molt positiva . I vaig a parlar de xifres . I, com no pot ser d’una 
altra maner, també haurem de comparar .

I mire, en el 2014 el conjunt de les subvencions atorgades 
per la en aquella època Conselleria d’Economia, Indústria, 
Turisme i Ocupació i les seues entitats adscrites, Ivace i 
Servef, hui Labora, una vegada homologades les competèn-
cies que llavors tenien amb les actuals, van ascendir a 205 
milions i mig d’euros .

A hores d’ara, en el 2019, les subvencions concedides ascen-
diren a 506 milions d’euros, és a dir, un 146,4 % més que 
llavors, i 300 milions d’euros més. La qual cosa significa 
que hem multiplicat per dos i mig la inversió pública en el 
suport als sectors productius, fonamentalment a les pimes 
en comparació amb l’últim any que va gestionar el Partit 
Popular .

A més, convé analitzar les diferències, de manera més deta-
llada, en funció de les polítiques aplicades, ja que els progra-
mes que més han crescut són precisament els que incidixen 
directament en el suport al nostre teixit productiu .
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I li done detalls que vosté també ha anomenat . Les accions 
dirigides a la reindustrialització de la nostra economia han 
fet que les ajudes directes a la indústria en 2019 pràctica-
ment s’hagen multiplicat per sis .

Les ajudes a la internacionalització de les empreses s’han 
quasi quintuplicat . Les ajudes a la I+D+I s’han més que dupli-
cat . Els incentius a les persones emprenedores i a l’economia 
social i el cooperativisme s’han multiplicat per dèsset .

Les ajudes a energies renovables i eficiència energètica s’han 
duplicat . Les accions per a impulsar un nou model de comerç 
sostenible i de proximitat han suposat que les ajudes del 
programa de comerç s’hagen multiplicat per sis .

Les accions de foment d’ocupació i de formació professio-
nal per a l’ocupació quasi s’han duplicat . I per últim, les ajudes 
corresponents al programa de condicions laborals i relacions 
laborals han crescut en més d’un 60 %.

Però el més important és que, a més, hi ha hagut canvis quali-
tatius molt rellevants en la gestió i enfocament dels progra-
mes . En aquests últims anys hem donat suport de manera 
decisiva a la xarxa de centres tecnològics, reenfocant-los 
com a actors principals en la transferència de coneixement 
en favor de la indústria .

A més, vam pagar el deute que la conselleria arrossegava i 
que va deixar el Partit Popular en més de 45 milions de euros . 
Quan governava el Partit Popular, el suport als polígons 
industrials, saben quin era? Zero . Inexistent .

En canvi, amb el govern del Botànic hem injectat més de 73 
milions d’euros en tres anys . Només en 2019 vam injectar 
més de 33 milions d’euros al sector per a continuar en la seua 
conversió en vertaders pols de desenvolupament econòmic . 
Enguany n’injectarem 32 milions .

Les ajudes a la indústria, les hem reestructurat, posant en valor 
els sectors i l’associacionisme empresarial, que està treballant 
amb nosaltres colze a colze . I puc seguir . Però crec que la idea 
ha quedat molt clara i és evident . Els sectors productius en 
2014 eren una assignatura menor, oblidada i suspesa .

En canvi, ara per ara, malgrat l’infrafinançament, el suport als 
sectors productius és un dels objectius principals del Consell 
del Botànic, per tal de transformar el model productiu valen-
cià i per a la creació d’ocupació de qualitat per a les valencia-
nes i valencians .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera, senyora María 
José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Pregunta número 117, formulada pel diputat Alfredo 
Castelló, del Grup Parlamentari Popular, al vicepresident 

segon i conseller d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica, 
sobre l’estat de la gestió de compra de parcel·les per a 
habitatges .

El senyor Castelló Sáez:

Muchas gracias, vicepresidenta .

En la sesión de control del presidente de la Generalitat, 
recuerdo cómo Rubén Ibáñez le dijo al presidente, en el mes 
ya de febrero: «Feliz año» . Yo le digo hoy a usted: feliz año, 
conseller, bienvenido a la cámara en este 2020 a comparecer 
por primera vez .

Quiero decirle que, mientras usted ha estado por ahí de 
bolos, haciendo comentarios, el día 20 de febrero hicimos 
aquí algo serio . Le pusimos una serie de deberes en la cámara, 
aprobados por todos por unanimidad, una especie de repro-
bación, lo que se viene a llamar una reprobación, que es esta 
moción subsiguiente .

Le pedíamos todos que generara e impulsara servicios de 
intermediación, que incrementara el parque de la vivienda, 
que mejorara la ejecución presupuestaria, algo que hasta la 
PAH le va pidiendo en mociones por todos los municipios .

Que incrementara la financiación de la ley de la función social 
de la vivienda, que incrementara la parte autonómica para 
financiar ayudas al alquiler, que aprobara una carta de vivienda 
o que regularizara viviendas ocupadas del parque público .

Mientras tanto, hemos visto declaraciones suyas que dicen 
literalmente lo siguiente: «Tenemos una lucha abierta contra 
los fondos buitre . Debemos tender hacia unos precios justos 
de alquiler». ¿Y? «En diez años queremos que haya oficinas 
comarcales de vivienda .» ¿Y?

«Tenemos que buscar fórmulas de ampliar el número de 
viviendas públicas .» ¿Y? «Los fondos buitre especulan con 
la vivienda y no lo podemos consentir .» ¿Y? «Debe haber 
vivienda social en todos los barrios y debe ser algo normal y 
habitual .» ¿Y?

«Estamos trabajando en un portal de alquiler de vivienda .» 
¿Y? «La Generalitat tiene que coordinar las políticas y poner 
dinero sobre la mesa, y los municipios ayudar con una polí-
tica que no tienen actualmente .» ¿Y? «A mí nadie me ha dicho 
desde la Sareb que tengamos que aceptar sus condiciones . 
Habrá que verlas y hablarlas .» ¿Y?

Nosotros queremos, conseller, que aquí en las Cortes, igual 
que la PAH queremos que usted gestione algo mejor del 10 % 
que ejecuta su presupuesto, algo mejor . Le ponemos cosas 
concretas (inintel·ligible)  . . . concretos y usted está por las 
nubes . En el hall de la conselleria haciendo esas ágoras, ejer-
ciendo de Platón, con el micro puesto: «¿Qué os parece esto? 
Vamos a hacer tal . Vamos a hacer cual» . Pero y, conseller, 
¿cuándo va a hacer algo?

Una de las cosas que no le comentamos fue en qué estado 
se encuentra la gestión de parcelas de titularidad de la 
Generalitat y de la Evha para la construcción de vivienda, que 
es la pregunta que formulo hoy .


